

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MANUAL DE FUNCIONARIO DE CASILLA

PRESENTAN EN IEEQ MANUAL PARA FUNCIONARIO DE CASILLA

Fue presentado en las Comisiones Unidas de Educación Cívica y Participación Ciudadana y Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el “Manual de la y el Funcionario de Casilla versión CAE. Información sobre Elecciones Locales (Adenda)”. La Presidenta de las Comisiones Unidas, Gema Nayeli Morales Martínez, informó que el documento elaborado, por el Instituto Nacional Electoral (INE), incluye información acerca de la jornada electoral, los cargos a elegir, el material electoral, la instalación de la casilla, el conteo de votos, entre otros temas, con las adecuaciones para el estado de Querétaro. Por su parte, la consejera electoral María Pérez Cepeda pidió incorporar lo relativo a la clasificación de votos para candidatos no registrados, así como el logotipo del IEEQ en el documento. De igual manera, el consejero electoral Luis Espíndola Morales y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, realizaron observaciones al manual. Las Comisiones Unidas instruyeron a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se apliquen los cambios propuestos y se remita el manual tanto a la Secretaría Ejecutiva del IEEQ como a la Junta Local del INE en Querétaro. (AM, 3)

<http://amqueretaro.com/noticias/2017/10/25/presentan-ieeq-manual-funcionario-casilla>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRD A FAVOR DE REACTIVAR LEY ANTI BRONCO

Por Marco Estrada

Después de las elecciones se debe poner un candado a todos los ciudadanos que deseen ser candidatos independientes, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, quien se dijo en contra de que existan “independientes” que aún cuentan con militancia activa. Este lunes AM de Querétaro dio a conocer que 16 aspirantes a candidatos independientes aún contaban con su registro como militantes en el PAN, PRI y PRD. De los cuales, solamente 13 obtuvieron el visto bueno del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** para comenzar a solicitar el respaldo ciudadano. A decir del dirigente del Sol Azteca, antes de las elecciones de 2021 se debe hacer una reforma constitucional y una reforma a la ley electoral, para definir que aquellos ciudadanos que deseen participar por la vía independiente no hayan militado en algún partido político, o bien, hayan pasado entre uno y tres años desde su renuncia. “Si buscan la candidatura por la vía independiente existe una contradicción cuando siguen siendo militantes de diferentes partidos políticos, la ley lo permite, pero creo que hay una incongruencia. Cuando menos debieron renunciar al partido, antes de registrarse. Se debe hacer una reflexión completa, debe analizarse qué tanto le favorece a la democracia el ‘chapulineo’”. Los perredistas que solicitaron su registro para ser precandidatos a alcaldes fueron Enrico Volpe Laviada (Corregidora); Ramón Malagón Silva (Pedro Escobedo) y Ramiro Trejo Ramos (Querétaro), este último fue al único que la autoridad electoral le autorizó comenzar precampaña. En 2015, la Legislatura de Puebla aprobó una reforma al Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado para establecer que los candidatos independientes tuvieran que renunciar un año antes de registrar su aspiración. Dicha medida fue nombrada mediáticamente como ‘Ley Antibronco’, pues hacía referencia a Jaime Rodríguez, gobernador de Nuevo León que ganó por la vía independiente y que lleva como apodo ‘El Bronco’. Camacho Esquivel destacó que el



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

cambio de partido, o postularse por la vía independiente cuando las elecciones internas no le favorecen coadyuva al desprestigio de los políticos, pues a la gente no le gusta este tipo de actitudes, dijo. (AM)

<http://amqueretaro.com/noticias/2017/10/26/prd-favor-reactivar-ley-anti-bronco>

INDEPENDIENTES, LA PRIMERA RASURADA

Por Andrés González Arias

Para los aspirantes a las candidaturas independientes en Querétaro – todavía no son tales, no son pues en estricto “candidatos independientes”- los que buscan una de las quince alcaldías para las que hicieron solicitud o bien para los trece distritos locales, ya comenzó su viacrucis. De los 18 municipios que tiene la entidad, solo para quince se registraron solicitudes y de estos quedaron solo doce. Nadie de los municipios de Amealco, de Ezequiel Montes ni de Landa de Matamoros, manifestó interés por contender bajo esta modalidad. Y bajaron al de Huimilpan, también al de Pinal de Amoles. Y a los tres de San Juan del Río. De los 15 distritos locales, solo tuvieron registro para 10 de estos, quedando fuera los distritos IV, VIII, X, XIV y XV. A ningún ciudadano de estos distritos, le interesó hacer la solicitud. Se les negó registro a cuatro solicitantes. Esta fue la primera rasurada, por no llenar los requisitos de la solicitud. Pero la segunda etapa viene todavía más difícil. Y muchos quedarán en el camino. Y es que viene la solicitud de firmas que los respaldan en ese intento. Los aspirantes deberán de cubrir – al menos o si quieren más – del 2 por ciento de la lista nominal de su municipio, del distrito que pretendan. Esta tarea también tiene fecha de inicio y por supuesto de cierre. Estarán iniciando el sábado 4 de noviembre, no por ocurrencia de ellos, sino por disposición de ley, en fecha dada por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ**. La fecha de cierre de esta tarea es el sábado 4 de diciembre, un mes exacto para este empeño. Esta tarea, para los municipios pequeños en su lista nominal, no deberá significar mayor problema. Por ejemplo, ese dos por ciento de la lista nominal en el municipio de Peñamiller, donde se registró la joven Lupita Alvarado, representa el apoyo de 272 firmas las que, considero, Lupita las puede fácilmente hasta cuadruplicar. O más. “Quiero alcanzar las 1,500 firmas” me dijo. Donde se acentúa el viacrucis en esa recolección de firmas, es para los municipios grandes, tales como Querétaro, Corregidora, El Marqués y en parte Tequisquiapan. Y de la primera solicitud de intención se partió de 61 aspirantes, por esta primera rasurada el número se redujo a 45, entre municipios y distritos. Para los municipios quedan en pie 25 mientras que para las diputaciones, solo 20. Después del 4 de diciembre vendrá el segundo machetazo, del que deberán quedar con vida solo aquellos candidatos que cumplan ese 2 por ciento de la lista nominal de electores. Vamos a ver cómo le hacen, particularmente en municipios que, como Corregidora, tiene nada menos que cinco suspirantes; para el municipio de Querétaro quedaron cuatro en pie, de los seis que iniciaron esta aventura. En el municipio de El Marqués, otro de los difíciles por su alto porcentaje, quedó en pie solo uno y este fue nada menos que Juan Aristeo Gerardo Ramírez, mejor identificado como “el Bananas”. De los que bajaron hay algunos nombres que son conocidos, como la activista Martha Aurora Pérez Said, que pretendía justamente esa municipalidad de El Marqués. Ella es una activista de la izquierda queretana. Otro que militó en el PRD y que fue diputado local en la LIV legislatura – la primera de Francisco Garrido Patrón – fue igualmente rechazada su solicitud para el distrito décimo tercero. Se trata del entonces perredista Jesús Reyes Coca González. Y si la segunda rasurada viene difícil – la del porcentaje – porque, considero, deberá venir más difícil que la primera, la última que es la que vale, dejará en pie tal vez dos o tres de ellos. La última, ya la instituyó usted, es la elección constitucional del domingo 1 de julio del 18. Y Querétaro podría tener más de un alcalde independiente y tal vez el primer diputado local por esta misma vía. La cuestión no es ni fácil ni sencilla.

<https://codiceinformativo.com/columna/independientes-la-primera-rasurada/>

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

BATEA IEEQ A JUAN “ROCK”, DAVID ROQUE Y RUBÉN RÍOS

Por Rosalía Nieves

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), rechazó tres intenciones de registro para aspirar a candidaturas independientes de San Juan del Río, dio a conocer el secretario Ejecutivo del organismo encargado de organizar los procesos electorales, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Refirió que la semana pasada cerró la convocatoria para los registros de Manifestación de intención para candidaturas independientes a la Alcaldía de San Juan del Río en la hubo tres interesados: David Roque Hernández, Rubén Ríos Tejeida y Antonio Juan Camacho Ramírez, quienes fueron rechazados por el organismo tras la falta de requisitos. A través de sesión extraordinaria se dio a conocer que solamente 45 de las 61 manifestaciones de intención a candidaturas independientes fueron procedentes en virtud del cumplimiento de requisitos, por ese motivo el Consejo General del IEEQ otorgará constancia de acreditación. Indicó que de las 45 solicitudes procedentes, 25 corresponden al cargo de Ayuntamiento y 20 a diputaciones locales, por este motivo se espera que durante un periodo de 30 días, del 24 de octubre al 6 de febrero del 2018, desahoguen el procedimiento de respaldo ciudadano, para ello es el lapso de tiempo de varios meses para que elijan las fechas. “Fueron 16 casos en los que se tuvo por no presentada la solicitud de registro como aspirantes a candidaturas independientes, de las cuales 12 eran para el cargo de Ayuntamiento y cuatro para diputaciones locales de mayoría relativa, lo anterior debido al incumplimiento de uno o más de los requisitos establecidos en la Ley Electoral del estado, y los lineamientos en la materia”. El secretario ejecutivo del IEEQ mencionó que dichas resoluciones se dieron a través del Colegiado de ese organismo, por eso los aspirantes a candidaturas independientes deben proporcionar de manera inmediata al IEEQ el correo electrónico y los datos de la persona gestora de la aplicación móvil que se implemente para la obtención del respaldo ciudadano, en caso de que se decida hacer uso.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/batea-ieeq-a-juan-rock-david-roque-y-ruben-rios>

QUERÉTARO INDEPENDIENTE

INSTALA PQI COMITÉ DIRECTIVO EN SJR

Por Rosalía Nieves

El Comité Estatal Ejecutivo (CEE) del Partido Querétaro Independiente, instaló en San Juan del Río el Comité Directivo Municipal, con la finalidad de diseñar y preparar las estrategias políticas que serán empleadas el primero de julio del 2018 como parte del proceso electoral, para ello designó a Alberto Guerrero Hurtado, como presidente del organismo. Lo anterior lo dio a conocer el delegado del Partido Querétaro Independiente en el municipio, Heberto Samperio Chaparro, quien refirió que la intención de instalar en la localidad un CDM del organismo político de nueva creación, es para iniciar con los trabajos rumbo a la celebración de la jornada comicial, así como la integración de nuevos simpatizantes y militantes sanjuanenses. Informó que a la fecha se tiene padrón de dos mil 600 militantes dentro de esta nueva opción política, por ello se busca adherir a más mediante las nuevas opciones y alternativas políticas que ofrecen, para ello se llevan a cabo visitas en colonias y comunidades de la demarcación para difundir y dar a conocer los proyectos del partido. “El partido es creado y es una herramienta para una acción ciudadana con valores, esto que quiere decir, que tiene las puertas abiertas para los sanjuanenses aquí en el municipio quien quiera y guste participar, contamos con militancia y este Comité Directivo Municipal, a cargo de Alberto Guerrero Hurtado, quien ha hecho una labor ardua, trabajando y creyendo en este proceso, contamos con padrón de dos mil 600, de hecho para hacer la apertura del partido y elevarlo a partido político nos pidieron un porcentaje, estamos haciendo visitas a comunidades y colonias para elevar el número de militantes”. Refirió que la creación de este nuevo partido surge por la acreditación del 0.28 por ciento del padrón electoral del

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

estado, y conocido anteriormente como Asociación Civil Alianza Ciudadana de Querétaro, por lo que una vez obtenido el aval del **Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ)**, en los 18 municipios comenzó la instalación de los respectivos comités. Agregó que San Juan del Río fue uno de los municipios que mayor apporto a la agrupación a nivel estado para obtener el rango como partido político, por ello se busca establecer una importante cercanía con la ciudadanía para que conozcan las nuevas alternativas políticas que ofrece.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/instala-pqi-comite-directivo-en-sjr>

PROCESO ELECTORAL 2017-2018

UAQ REALIZARÁ ANÁLISIS PARA EVALUAR IMPACTO DE PROGRAMAS DE SEDESOQ

Por Karen Munguía

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) realizará un análisis del impacto de los programas sociales de la Secretaría de Desarrollo Social del estado (Sedesoq) con el objetivo de contar con elementos para mejorar y eficientar el uso de los recursos públicos, dio a conocer Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la dependencia estatal. En el marco de la glosa del segundo informe de actividades del gobierno estatal, el funcionario comentó que es necesario profesionalizar las políticas públicas para contar con resultados concretos para el combate de la pobreza y la pobreza extrema. Además, de este estudio, dijo, se firmó hace algunas semanas un convenio con Coneval para contar con un plan anual de evaluación en el estado a partir del 2018. “Estamos trabajando ya con la Universidad Autónoma de Querétaro, directamente con Martha Gloria, para que genere propuestas para evaluar políticas sociales desde un punto de vista externo y saber qué estamos haciendo bien y qué debemos mejorar. A veces los que estamos en el servicio tenemos miedo de las evaluaciones, pero nos van a permitir tomar decisiones de cómo mejorar y eficientar el uso de los recursos públicos”, indicó. Dorantes Lámbarri añadió que, además, la Universidad también colaborará en el análisis de los 141 mil cuestionarios que ha realizado la dependencia, de los 156 mil que pretenden, para identificar a las personas que viven en condiciones de pobreza y pobreza extrema, y que, de esta forma, se destinen los recursos de mejor manera. Éstos cuestionarios del levantamiento 2017 se prevé concluirán en un mes aproximadamente. “Llevamos dos años trabajando para mejorar modelos y mecanismos que garanticen el uso eficiente de los recursos públicos, estamos convencidos que incorporando a los distintos niveles de gobierno y a las organizaciones de la sociedad civil, vamos a lograr tener los mejores resultados”, añadió. El funcionario estatal comentó que hace algunos meses se llevó a cabo una capacitación al personal de la Sedesoq de cara a las elecciones del 2018 y agregó que existe el compromiso con el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** y la Fepade para contar con dos capacitaciones extras. Además, aseguró que como parte del proceso electoral que se lleva a cabo ningún beneficiario se quedará sin recibir apoyos, pues éstos se entregarán antes del mes de mayo.

<https://codiceinformativo.com/2017/10/uaq-realizara-analisis-para-evaluar-impacto-de-programas-de-sedesoq/>

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN VE “FUERTE” A MARCOS

Por Zulema López

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar sigue siendo un perfil fuerte para el Partido Acción Nacional ante las elecciones del 2018, pero aún falta tiempo para definir a los candidatos del blanquiazul, por lo que la respuesta que se le da es la misma que a todos los militantes: hay que esperar los tiempos. Lo anterior lo declaró a DIARIO DE QUERÉTARO, José Luis Báez Guerrero, quien recordó que para los comicios se cuenta con la figura de la reelección. (DQ, 1 y 3)

DESTITUCIÓN DE SANTIAGO NIETO ES UN RAZGO DE INTOLERANCIA

Por Zulema López

La destitución del titular de la FEPADE Santiago Nieto Castillo es un claro rasgo de intolerancia, que podría incluso caer en represión, analizó al dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. “Ante un proceso electoral ya iniciado, el que haya estos signos de intolerancia, de atentado contra las instituciones que están siendo parte del proceso electoral, pues es muy delicado”. (DQ, 4)

“DESTAPAN” A VEGA PARA OTRO TRIENIO

El presidente del comité municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Pacheli Isidro Demeneghi Rivero, aseguró que en San Juan del Río aún no se ha tenido acercamiento con los representantes de los partidos la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, con quienes a nivel federal se ha conformado el Frente Ciudadano por México. Comentó que este acercamiento no se ha llevado a cabo debido a que no han recibido la instrucción por parte de El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ni del Comité Estatal, para con ello poder iniciar algún trabajo coordinado con el PRD y Movimiento Ciudadano, “en cuanto nos den la indicación lo estaremos haciendo y yo creo que a diferencia que a los demás partidos políticos nosotros hemos estado pasando por procesos internos muy ordenados y legítimos”. (CQ, PA)

SANTIAGO SÍ VIOLÓ LA LEY: FERNÁNDEZ DE CEVALLOS

Por Redacción

Diego Fernández de Cevallos habló sobre la situación del sanjuanense fiscal removido de la FEPADE, Santiago Nieto. El abogado Fernández de Cevallos dijo en entrevista con Excélsior que Santiago Nieto sí violó la ley al hablar sobre la comunicación que recibió del exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, lo que haría válida su remoción como titular de la Fepade. Sin embargo, cuestionó también que hoy la PGR actúe con todo el peso de la ley por violar la secrecía, si es una práctica cotidiana en la institución. (PA, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PIDE ROMY MÁS OBRAS PLUVIALES

Por Patricia López

Romy Rojas Garrido, titular de la Sduop, informó a los diputados locales que se necesitarían 500 mdp, que ya se gestionan, para evitar que se inunde el área metropolitana, donde hay infraestructura rebasada en su capacidad lluvia y una sensación de asfixia vehicular porque el parque automovilístico crece en 7% al año. (DQ, principal)

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

EUQ: PACIENCIA, VITAL EN LA NEGOCIACIÓN DEL TLCAN

Por Lenin Robledo

Es vital que el equipo que representa a México en la renegociación del TLCAN sea muy paciente con la delegación estadounidense para no abandonar las mesas de discusión, dijo a El Universal Querétaro el diplomático Enrique Berruga Filloy. (EUQ, principal)

AM: DETECTAN PRIMEROS SIGNOS DE INMIGRACIÓN POR SISMO

Por Marco Estrada

En la última feria de empleo realizada por la Secretaría del Trabajo del estado, solicitaron contratación 43 personas provenientes de la Ciudad de México. Antes del sismo del 19 de septiembre, se registraban menos de cuatro peticiones de este tipo. (AM, principal)

N: CUMPLE LA PALABRA

Por Noticias

La desincorporación de un predio para donarlo a la Unión de Asociaciones de Charros del Estado de Querétaro, lugar donde construirán su lienzo charro, fue autorizada por el gobernador FDS. (N, principal)

CQ: EXPUESTOS AL FRÍO 15 MIL HABITANTES

Por Alejandra Cueto

Hay 15 mil 200 personas vulnerables ante las bajas temperaturas en el municipio de Querétaro, principalmente en las zonas altas, explicó Fernando Martínez, UMPC-Qro., quien añadió que en esta temporada invernal esperan temperaturas mínimas de 0 a 4 grados. (CQ, principal)

CQRO: DEDICAN ALTAR A LOS CONSTITUYENTES

Anoche inauguraron el altar monumental en Plaza de Armas que está dedicado a la memoria de los 187 Constituyentes que firmaron la emisión de la Carta Magna de 1917. La ofrenda estará hasta el 5 de noviembre. (CQRO, principal)

PA: MAÑANA ELEGIRÁ LA UAQ A SU RECTOR (A)

Por Fernando Venegas Ramírez

En medio de un proceso marcado por irregularidades y denuncias de la Comisión Electoral por repetidas intromisiones de servidores públicos del gobierno de Francisco Domínguez, el Consejo Universitario sesionará hoy para dar la confirmación de los votos que obtuvo cada uno de los aspirantes a suceder a Gilberto Herrera Ruiz en la oficina de Rectoría de la Alma Máter. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

DONA GOBERNADOR PREDIO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LIENZO CHARRO

El gobernador Francisco Domínguez Servién autorizó la desincorporación de un predio para darlo en donación a la Unión de Asociaciones de Charros del estado de Querétaro, lugar donde construirán su lienzo charro. En el salón Concá de Palacio de Gobierno, el mandatario estatal recibió a representantes de la Unión de Asociaciones de Charros del estado de Querétaro, encuentro que sirvió para interactuar y dar seguimiento a sus peticiones más sentidas, como lo es contar con un espacio digno para practicar el deporte de la charrería. (AM, CQRO, EUQ, DQ, CQ)

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

FDS CELEBRA COMIDA POR EL DÍA DEL MÉDICO

Por Mónica Vázquez Jiménez

El gremio de salud estuvo de manteles largos el pasado 24 de octubre tras participar en la comida conmemorativa del Día del Médico, evento que fue organizado por el Gobierno del Estado a fin de reconocer a los profesionales de la medicina en su labor a favor del bienestar de los queretanos. El evento estuvo encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién y Alfredo Gobera, titular de la Seseq, ante cerca de 700 médicos. (N)

REQUIERE QUERÉTARO 500 MDP PARA EVITAR INUNDACIONES: ROMY ROJAS

Romy Rojas Garrido, titular de la Sduop, dio a conocer los alcances más importantes que hasta el momento ha tenido en el segundo año de gobierno, en cuanto a la realización de obras de infraestructura para el estado. Indicó que en la administración actual se han ejecutado 314 obras y acciones por un monto de inversión de 2 mil 383 millones 414 mil 561 pesos, en diversas obras de infraestructura pluvial, de movilidad, carretera, turística, social y de seguridad. La primera etapa requerirá una inversión de 130 mdp, obra que ya anunció el gobernador y que comenzará a ejecutarse en enero próximo, esto luego de que se inundara Santa María Magdalena a pesar de la obra que se realizó en esta zona. (AM, CI, CQRO, EUQ, N, DQ)

SEDESOQ SACARÁ DE LA POBREZA A 80 MIL FAMILIAS

Por Patricia López

La Secretaría de Desarrollo Social de Querétaro incluirá la conclusión de los estudios de preparatoria como parte del combate al rezago educativo y firmará un convenio con 80 mil familias para sacarlas de la pobreza extrema en un periodo de 4 años, anunció el titular de la dependencia estatal, Agustín Dorantes Lámbarri, al comparecer ante los diputados locales con motivo de la glosa del segundo informe de gobierno. (DQ)

NIEGAN INTERVENCIÓN DE GOBIERNO EN ELECCIÓN DE LA UAQ

Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la Sedesoq, indicó que no hubo de ninguna manera intervención en la elección de rector de la UAQ, al comparecer ante los legisladores del estado, dentro de la Glosa del Segundo Informe de Gobierno. Luego de que la Comisión Electoral de la UAQ, denunciara presuntas intervenciones de funcionarios de gobierno estatales y especialmente de personal de la SEDESOQ en el proceso electivo por la rectoría, Dorantes Lámbarri, indicó que no hubo ninguna intervención, al tiempo de solicitar que dichas acusaciones deberán de comprobarlas. (CQRO, EUQ, PA, CQ)

TODOS LOS PROGRAMAS SOCIALES SERÁN EVALUADOS CON APOYO DE IBM Y LA UAQ

Por Leticia Jaramillo

Con el apoyo de IBM todos los programas sociales del Gobierno del Estado serán evaluados por personas que vienen de la India, Checoslovaquia y Estados Unidos, además de la evaluación que también llevarán a cabo académicos de la UAQ para tener resultados concretos y dar seguimiento a las acciones de política social, así lo señaló Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la Sedesoq, durante el tercer día de la glosa del II Informe de Gobierno. (N)

QUERÉTARO DESTACA POR MANO DE OBRA CALIFICADA Y PAZ LABORAL: AGUILERA RICO

El secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, compareció ante los diputados integrantes de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la LVIII Legislatura, en el marco del análisis del Segundo Informe del Estado que guarda la administración estatal. Ante los legisladores el funcionario estatal destacó que la dependencia que encabeza tiene como objetivo principal mantener la paz laboral del estado, garantizar el respeto de los derechos

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

laborales de la clase trabajadora y acercar programas de impulso al autoempleo, con el fin de contribuir al desarrollo económico y productivo de nuestra entidad. Resaltó la realización de 11 Reclutamientos Masivos, que son una iniciativa de reciente creación, y por medio de los cuales se han atendido a ocho mil 169 personas con una colocación de tres mil 447. (AM, CI, N)

DAR DINERO A NIÑOS EN SITUACIÓN DE CALLE FOMENTA LA ESCLAVITUD: JUAN PABLO RANGEL CONTRERAS

Por Leticia Jaramillo

Los niños que piden dinero en la calle son un gran negocio para sus padres que reciben ingresos entre 300 y 500 pesos diarios. No es conveniente ayudarles porque hacerlo fomenta la esclavitud de estos menores por parte de estos padres, señaló Juan Pablo Rangel, director del DIF Estatal, durante su comparecencia ante diputados de las Comisiones de las Familias e Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados que presiden las diputadas Leticia Mercado y Verónica Hernández. (N)

NO HUBO INSTRUCCIÓN DE INTROMISIÓN EN ELECCIÓN: BOTELLO

Por parte del gobierno del estado de Querétaro no hubo ninguna instrucción para que servidores públicos - adscritos a alguna de sus dependencias- hiciera acto de presencia en la jornada de auscultación del martes pasado en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), sostuvo el secretario de Educación estatal, José Alfredo Botello Montes. (CQRO, CQ)

OBRA EN PASEO CAMELINAS YA FUE REVISADA POR LA ASF: ROMY

La obra de Paseo Camelinas donde se registraron dos socavones ya fue revisada por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Romy Rojas Garrido, señaló que aunque no se revisó la "parte pluvial", sino solo "la parte de obra", la ASF ya emitió observaciones al respecto. (CQRO, DQ)

SEDESU INAUGURA LA EXPO ETMS

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, inauguró la Expo "Experiencia para Tecnología, Manufactura y Soluciones (ETMS)", la cual es organizada por la Asociación de Tecnología, Manufactura y Soluciones (ATMS).(...) Del Prete Tercero informó que en el periodo enero-agosto 2017, la fabricación de maquinaria y equipo produjo poco más de 9 mmdp, la producción de este sector corresponde al 5.08 por ciento del total del valor de la producción de manufacturas; en cuanto a empleo, con datos del IMSS, seis mil trabajadores forman parte de este sector. (AM, EUQ)

CONFLICTOS LABORALES DERRAMARÍAN HASTA 100 MDP EN QRO

A través de convenios laborales, al cierre del año se generaría una derrama económica de 100 millones de pesos en beneficio de los trabajadores. Hasta septiembre se generó una derrama de 88 millones de pesos en convenios logrados a través de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, refirió el secretario del Trabajo estatal (ST) José Luis Aguilera Rico. (EE, EUQ)

INAUGURAN ALTARES MONUMENTALES EN PLAZA DE ARMAS Y PALACIO DE GOBIERNO

Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, encabezó la ceremonia de inauguración de los Altares de Muertos Monumentales, que se ubican en Plaza de Armas y Palacio de la Corregidora. Al hacer uso de la palabra en la

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

ceremonia de inauguración, Burgos García señaló que Querétaro es un destino cultural por excelencia, por lo que resulta de gran importancia, resguardar las tradiciones que nos identifican como queretanos. (EUQ, AM, N)

OPERACIÓN DE CENTRO SERÁ DE 2 MDP AL AÑO

La operación del centro de asistencia social Carmelita Ballesteros, por inaugurarse el próximo 14 de noviembre, será de aproximadamente 2 millones de pesos anuales y correrá a cargo del programa 'Caminando juntos' del DIF estatal. De acuerdo con Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, se llevaron a cabo reacomodos del personal al interior de la dependencia para cubrir la próxima operación del centro, puesto que no hay recursos para hacer nuevas contrataciones. (...) el director del DIF estatal, Juan Pablo Rangel, señaló que se invirtieron 8.5 mdp en el equipamiento del centro, de los cuales 4 millones fueron donados por el DIF nacional, 2.8 millones fueron aportados vía donativo por organizaciones civiles y empresas y 1.5 millones se recaudaron en eventos. (AM, DQ, N)

PREVÉN DOS GRADOS DE TEMPERATURA

Por Andrea Martínez

Derivado del frente frío número seis se espera un descenso de temperatura en Querétaro, advirtió Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC. Reportó que de acuerdo con el SMN se pronostican bajas temperaturas que pueden llegar hasta los dos grados centígrados. (CQ)

SUMAN 90 SANCIONES CONTRA TAXIS EJECUTIVOS IRREGULARES

Suman 90 multas contra conductores de vehiculares que brindan el servicio de taxi ejecutivo sin el permiso correspondiente, la mayoría de ellos Uber, aseguró Alejandro López Franco, IQT. El funcionario estatal recordó que la infracción es de 75 mil pesos-la cual se ingresa a la dirección de Ingreso de Gobierno del Estado-y el vehículo se lleva al corralón, aunque aclaró que su intención no es recaudar sino garantizar la seguridad de usuarios y choferes. (N, CQ)

REDUCIR HASTA EN UN 20 % EMISIONES CONTAMINANTES PARA EL 2021: DEL PRETE

Marco del Prete Tercero, titular de la Sedesu, se reunió con integrantes del Consejo de Concertación Ciudadana para el Mejoramiento Ambiental y para el Desarrollo Urbano, esto con la finalidad de dar a conocer la situación actual de la calidad del aire en la zona metropolitana de Querétaro. Acompañado de la diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Cambio Climático, Yolanda Rodríguez Otero, el funcionario estatal presentó los resultados del Inventario de Emisiones de Contaminantes Criterio, así como los avances del Centro de Monitoreo de la Calidad del Aire en Querétaro (CeMCAQ). (AM)

ESQUELA

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, se unen a la pena que embarga a la familia Rabell Fernández por el sensible fallecimiento de Enrique Antonio Rabell Fernández. Descanse en paz. (N, AM, DQ)

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

PODER LEGISLATIVO

CUESTIONAN DIPUTADOS, GLOSA DE FUNCIONARIOS

Por Marco Estrada

Aunque el retraso en el inicio de las actividades aún es una constante en la segunda edición de la glosa legislativa, para el tercer día de actividades se tuvo un incremento en la presencia de los diputados participantes. (...) El primero en exponer ante los legisladores fue Dorantes Lámbarri, quien dedicó cerca de 50 minutos a hablar sobre la disminución de la pobreza, inversión en salud, infraestructura y adultos mayores. Continuó la titular de la Secretaría de Desarrollo y Obras Públicas, quien se enfocó en hablar sobre las necesidades presupuestales para trabajos de infraestructura en la entidad. En su participación, el director del DIF estatal agradeció a los presentes y dio a conocer las actividades de esta dependencia, reconociendo a cada momento el apoyo del “señor gobernador” y la “señora Karina”. (AM)

PODER JUDICIAL

ROSILLO SE LAVA LAS MANOS

Por Eduardo Hernández

El caso de Dafne Mcpherson Veloz está en manos de la Corte Federal para que esta determine si el amparo que se interpuso a favor de la acusada por homicidio calificado será favorable o no, puesto que la Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia del estado rectificó la resolución condenatoria de 16 años de prisión y la reparación del daño por 336 mil 237. (DQ)

KENGI NO SALDRÁ

Fernando García Ávalos (a) “Kenji”, interno en el penal de San José el Alto desde hace dos años por el homicidio de la joven Yosheline Arenas Heredia, ha renunciado nuevamente a su plazo para ser juzgado porque se encuentra en una fase de presentación de pruebas a su favor. Así lo declaró Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del TSJ, quien aseveró que deberán esperar a la conclusión de las investigaciones para saber si la FGE hará alguna consideración que agrave o mate el delito de Kenji. (PA)

MUNICIPIOS

NI EL MARQUÉS NI SAN JUAN SUBIRÁN PREDIAL

En sesión extraordinaria de cabildo y por unanimidad de votos, integrantes del H. Ayuntamiento del Municipio de El Marqués, aprobaron el no incremento al impuesto predial, para el ejercicio fiscal 2018. Durante la sesión, el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, señaló que la medida obedece a brindar un apoyo a la economía de las familias y solidarizarse conservando las Tablas de Valores del presente año, para así no incrementar los impuestos. (PA, 1 y 3)

UNIVERSIDAD DEL MAR YA TIENE TERRENO

Por Hilda Navarro

Con una inversión aproximada de 30 mdp, el Gobierno del Estado construirá la Universidad de Aguas Continentales en el municipio de Corregidora, en la cual se imparte educación de nivel media superior, por lo que el municipio donará un terreno de una hectárea (ha), informó el alcalde Mauricio Kuri González. (CQ)

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

TERMÓMETRO BAJARÁ A 4°C EN SAN JUAN

Por Rosalía Nieves

El frente frío número seis provocará un descenso drástico en la temperatura de San Juan del Río durante los siguientes días, por lo que la Conagua, delegación Querétaro, alertó a la población y recomendó extremar precauciones durante la noche-madrugada y mañana de los siguientes días. “En el estado de Querétaro se prevé pronóstico de lluvias dispersas, un ambiente frío por la mañana con heladas y templadas durante el día, viento del norte de 15 a 30 kilómetros por hora con rachas superiores de 50 kilómetros por hora, por lo que se pronostican nubes matinales que se dispersarán por la tarde”. (ESSJR)

MARCOS Y TERE AGUILAR “ABRIGANDO CORAZONES”

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega y su esposa Tere García de Aguilar, arrancaron la tercera campaña de donación de cobijas y artículos invernales “Abriando corazones”, que se realizará del 25 de octubre al 8 de diciembre. Este año la meta es reunir 25 mil cobijas y artículos invernales. El DIF municipal otorgará 19 mil artículos con una inversión de 1.2 millones de pesos; y se espera recolectar 6 mil más donados por la población. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

HABRÁ SEGUNDA VUELTA EN LA UAQ PARA ESCOGER RECTOR, SERÁ ENTRE TERE GARCÍA Y ARTURO CASTAÑEDA

Por Jahaira Lara

La Comisión Electoral del Consejo Universitario, dio a conocer los resultados preliminares del proceso de auscultación que la comunidad de la UAQ desarrolló para elegir a quien será el Rector en el siguiente periodo 2018-2021. Se informó que de acuerdo con el cómputo de los sufragios, Teresa García Gasca obtuvo 45.76% o del voto de maestros y 51.69 del voto de alumnos; Arturo Castañeda Olalde, sumó 43.30% del voto de maestros y 34.10% del voto de alumnos y Blanca Gutiérrez Grageda contó con 9.07 por ciento del voto de maestros y 9.73 del voto de alumnos. El porcentaje de votos de maestros en blanco fue de 1.85% y de alumnos fue de 4.47%. (N)

CONTARÁN VOTOS PARA RECTOR

Por Patricia Spíndola

Hoy se realizará la sesión extraordinaria de Consejo Universitario en la que los 56 consejeros voten para elegir al nuevo rector de la UAQ. Durante la sesión, cada consejero votará de acuerdo con la preferencia manifestada por los alumnos y los docentes de su respectiva facultad en la jornada de auscultación del martes. (AM)

DIGNA LA PARTICIPACIÓN DE UNIVERSITARIOS EN CONTIENDA ELECTORAL DE LA UAQ

El integrante de la Comisión Electoral del proceso de elección de Rector 2018-2021 de la UAQ, Juan Carlos Sosa Martínez, consideró ‘digna’ la participación de la comunidad universitaria durante el proceso de auscultación; pues fue el 67.95 por ciento de los alumnos y maestros los que contribuyeron a este ejercicio democrático. (CQRO, EUQ, DQ)

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

COLUMNAS Y OPINION

BAJO RESERVA

Murguía deja su futuro en manos del Frente. Nos comentan que Guadalupe Murguía, diputada federal panista, tras un evento de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría en el Club de Industriales, dejó en el aire la respuesta de un reportero que la interrogó sobre su futuro político, posiblemente en el Senado de la República. Nos dicen que doña Guadalupe respondió que todas las aspiraciones son válidas, aunque tendrá que esperar a que el Frente Ciudadano por México dé una la forma de seleccionar a sus candidatos. Algunos ven a la panista como un cuadro fuerte dentro de su partido de cara al proceso electoral de 2018. Hacen caravana con sombrero ajeno. Nos dicen que la tarde de ayer se registró un asalto a un comercio en el centro de San Juan del Río, en el que los ciudadanos capturaron al presunto delincuente, cuando intentaba abordar un taxi. Según la versión de la policía municipal, nos platican, la respuesta de la corporación fue inmediata, sin embargo, testigos del hecho manifestaron que los elementos llegaron varios minutos tarde y, de no ser por la intervención de los ciudadanos, el delincuente se habría dado a la fuga. Ya en días anteriores los representantes de las cámaras empresariales declararon la preocupación que significa este tipo de hechos para los diferentes sectores de la sociedad, los cuales no se han abatido pese a las inversiones millonarias en seguridad. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

DERECHO DE RÉPLICA. El presidente nacional del PAN, el queretano Ricardo Anaya, publicó en redes sociales un video en el que afirma que un juez le concedió el derecho de réplica por una nota “inexacta” que publicaron sobre él y el patrimonio de su familia. El medio involucrado buscará el amparo y seguramente ambos actores se enfrascarán en un pleito legal, pero, mediáticamente, el queretano ya les ganó la partida. SUBIDA DE TARIFAS. Reconoció Luis Nava que con el nuevo sistema Qrobús muy probablemente habrá que ajustar las tarifas y posiblemente antes de final de año. Aseveró que ellos no harán lo mismo que hicieron otros gobiernos, que esperaban al último año para poder hacer dicho ajuste de un solo golpe y que no hacerlo de forma paulatina era una irresponsabilidad, ya que repercutía en la revisión, mantenimiento y seguridad de sus vehículos. 2 VOTOS. A Teresa García Gasca le faltaron solamente dos votos para alcanzar las dos terceras partes de los consejeros universitarios y erigirse como rectora de la UAQ. Por eso llama la atención que en la Facultad de Medicina, cuyo director colaboró en el plan de trabajo de Teresa, los docentes prefirieran a Castañeda. Por supuesto, no faltó quien acusara presiones gubernamentales, pues no son pocos los profesores que completan la quincena como médicos del Hospital General, del IMSS o del ISSSTE. EXPLICACIÓN NO PEDIDA... El titular de la Secretaría de Desarrollo Social explicó que la presencia de empleados de esta dependencia durante el proceso electoral de la UAQ obedeció el libre ejercicio de sus derechos como estudiantes o profesores de dicha casa de estudios. ¿Alguna duda? (AM, 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ante los señalamientos de que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas realizaría los peritajes sobre los socavones que se presentaron en Paseo Camelinas, una obra en la que pudo haber participado; ayer, aseguró que ella dejó de laborar en la SDUOP durante la pasada administración estatal, en 2013 y que esa vialidad fue ejecutada en 2014; y entregada al Gobierno Municipal en 2015. La funcionaria estatal dijo también que estas obras ya fueron revisadas tanto por la Entidad Superior de Fiscalización del estado, como por la Auditoría Superior de la Federación; de hecho, Códigoqro dio cuenta de las observaciones que la ESFE hizo en 2014, entre ellas, el que se presupuestó una carpeta asfáltica de 6 cm cuando el diseño del pavimento consignó 5 cm; la

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

aprobación de costos fuera del precio promedio del mercado; la falta de un director Responsable de Obra; así como proyectos ejecutivos incompletos (por ejemplo, la partida de drenaje pluvial). (CQRO)

EXPEDIENTE Q “HARTOS”

Por Adán Olvera

San Juan del Río, el que fuera el segundo municipio en importancia de Querétaro, de manera vertiginosa pierde la confianza de los ciudadanos y la confianza de los inversionistas; El Marqués y Corregidora se consolidan y toman las oportunidades que en San Juan se pierden por la mala administración de Guillermo Vega y por sus desplantes infantiles y mentirosos. Los ciudadanos en San Juan del Río, ven cómo cada día la calidad de vida disminuye cómo la percepción de inseguridad se apodera del ambiente popular y cómo incluso tienen que tomar medidas que ponen en riesgo más su integridad para protegerse ante la ineficacia de las políticas públicas de la administración municipal. Ayer nuevamente, en pleno centro de San Juan del Río, sobre Av. Benito Juárez, un grupo de ciudadanos trató de detener a un maleante que había presuntamente robado un negocio de telefonía móvil, ubicado en la calle Vicente Guerrero. La víctima y encargada del lugar fue amagada por el sujeto, ante los gritos de auxilio se generó alerta entre los vecinos y el presunto responsable salió huyendo del lugar sin llevarse nada. El hombre siempre amenazó con accionar un arma de fuego e intentó huir a bordo de un vehículo de alquiler, la ciudadana ante la impotencia y hartazgo por la inseguridad, se interpuso en su camino para evitar que escapara y entre varios ciudadanos intentaron desarmarlo. El arma resultó ser de aire y quedó dentro del taxi, sin embargo, también fue encontrado un cuchillo. El sujeto iba acompañado de dos cómplices más que corrieron con rumbo desconocido y no fueron capturados por los ciudadanos, que arriesgando sus vidas intervinieron para detener al ratero; la policía llegó al lugar más de 15 minutos después y solamente le tocó trasladar al presunto ante la fiscalía ya que los ciudadanos lo había sometido. No es la primera vez que los ciudadanos tienen que hacer el trabajo de la autoridad, que es garantizar la seguridad de los habitantes, no es la primera vez que en pleno centro de San Juan del Río, los hechos delictivos ponen a la población en situaciones de riesgo. En San Juan hay deterioro en la calidad de vida y que le pregunten a los habitantes si piensan lo contrario. **DE REBOTE.** Muy endebles y carentes de fundamentos los cuestionamientos al secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, acerca de que personal de la secretaría a su cargo estuvo inmiscuido en la elección de rector de la UAQ. (DQ, 4)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

A PRUEBA. Mañana sabremos de qué está hecha la estructura de la Universidad Autónoma de Querétaro, cuando celebre su segunda ronda para elegir al sucesor(a) de **GILBERTO HERRERA RUIZ** en rectoría. Y es que la intentona mapachista del gobierno del estado detectada en varias facultades, no es cosa menor. Deberá haber más control y vigilancia si no se quiere correr el riesgo de caer en manos inexpertas. ¡Aguas! (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

RECHAZAN INTROMISIONES EN LA UAQ. **No pudo: Sabino.** Desaseo de autoridades gubernamentales. En vilo, decisión de senadores en Fepade. Que Marcos no dispara ni en defensa propia. Pancho, desgastado y con gabinete dividido. Lección. Hoy sesionará el Consejo Universitario en la víspera de la elección, en segunda vuelta, del rector 17 de la UAQ y muy probablemente segunda mujer en su historia en ocupar el cargo: Teresa García Gasca. La primera fue Dolores Cabrera Muñoz en el año 2000. Como lo informamos ayer, la aún directora de la Facultad de Ciencias Naturales obtuvo 36 de los 56 votos en disputa, dos menos de los necesarios para alcanzar las dos terceras partes y ganar el proceso, pero suficientes para mostrar la tendencia. Ni la intromisión de personeros del

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

gobierno estatal ni del PAN a favor del candidato Arturo Castañeda Olalde, en la más burda operación que se recuerde, pudo cambiar la preferencia que ya se advertía y fue confirmada con el apoyo de la mayoría de las 14 unidades académicas a Teresa García Gasca. Para el director de Contaduría, apoyado por el gobernador viajero Francisco Domínguez Servién y el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, también conocido como “el hombre del maletín”, hubo 16 sufragios. Por su parte la ex directora de Filosofía y secretaria del rector, Blanca Esthela Gutiérrez Grajeda, ganó cuatro votos que bien podrían sumarse a García Gasca en la segunda vuelta. Así las cosas, los consejeros universitarios revisarán hoy lo acontecido en la jornada del martes, cuando funcionarios y empleados del gobierno estatal trataron de torcer la voluntad de los maestros y alumnos de la Alma Mater. Y es que, a querer o no, uno de los talones de Aquiles de la presente administración es la Universidad Autónoma de Querétaro a la que ha querido someter (infructuosamente) a través del presupuesto. En ese estira y afloja ha crecido la figura del rector científico Gilberto Herrera Ruiz, que con toda dignidad defiende la autonomía universitaria y el derecho de su comunidad a decidir. Por eso no debe sorprender la poca aceptación del candidato oficial que tomó el camino de atacar a uno de los mejores líderes que ha tenido la UAQ. El resultado de la elección del martes anticipa lo que podría ocurrir mañana. Maestros y alumnos saben qué es lo mejor para la máxima casa de estudios, sin influencias políticas de ningún tipo, ni siquiera de aquellos que se formaron en sus aulas y que tan mal le han quedado. Elecciones son lecciones dijo un gobernador que sí quiso y apoyo a la UAQ. Ojalá y la aprenda el actual que ha incumplido con el apoyo económico y rechaza la propuesta de otorgarle el tres por ciento del presupuesto estatal. Todavía puede rectificar Domínguez, si es que de verdad le interesa la educación de nuestros jóvenes, más allá de caprichos. Ya lleva un tercio de su sexenio este mandatario tan mal orientado no solamente en sus obras públicas sino en la relación con la Universidad Autónoma de Querétaro. En donde presume haber sido educado. En la verdad y en el honor. Ya veremos qué decisión toma Pancho. La UAQ decidirá mañana. **-OÍDO EN EL 1810- FEPADE.** El cese del Fiscal Santiago Nieto, ha desamarrado acuerdos preelectorales en el Senado de la República que podrían presentar nuevos escenarios en el futuro cercano. Por lo pronto, ayer se suspendió la cesión en la que se tocaría el tema, por falta de quórum. Veremos y diremos. **-¡PREEEEPAREN!- Limpia.** Se fue la cofradía que tenía secuestrado al Club Querétaro. Jimmy Lozano y sus cuates Arturo Villanueva y Joaquín Beltrán dejaron en último lugar a los plumíferos y en zona de descenso. Ahora Luis Fernando Tena deberá sacarlos de aguas peligrosas y llevarlos a buen puerto este año. Por cierto, la soberbia y prepotencia no estaba instalada solamente en mandos directivos. Si no, pregunte en las zonas de relaciones públicas y prensa, donde se esperan cambios. Claro, si los de Olegario Vázquez Aldir buscan un cambio de forma y fondo. Así de fácil. Así de difícil. **-¡AAPUNTEN!- Predial.** En El Marqués, el alcalde Mario Calzada decidió no incrementar el predial a los contribuyentes y, por el contrario, brindarles facilidades y descuentos en sus pagos. El tema fue bien recibido y el municipio de Querétaro los secundo. Claro, en la capital fue por empuje de los regidores priístas, no por voluntad del alcalde vendedor, Marcos Aguilar. Que no dispara ni en defensa propia, dicen. **-¡FUEGO!- Primer tercio.** Acusa el gobernador Francisco Domínguez un desgaste propio de fin de sexenio. Por eso, entiendo, no pudo con la UAQ y en su gabinete hay serias diferencias internas que tampoco ha logrado apaciguar. Y ya ni hablar de su relación con Ricardo Anaya, que con el pretexto del Frente, le ha reducido los espacios a “destacados panchistas”. Y le faltan cuatro años. (PA, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2017

FUENTES			
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX	
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO	
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX	
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO	
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER	
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER	
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	
EM: EL MOSQUITO	VYT: VOZ Y TESTIMONIO	DR: DIARIO ROTATIVO	
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO	
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EL QUERETANO	
R: REFORMA		IN: INQRO	
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB	
		MS: MENSAJERO DE LA SIERRA	PI: PODER INFORMATIVO
			Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
			RQRO: REQRONEXION
			SB: SEMANARIO BITÁCORA
	SQ: SEXENIO QUERÉTARO		
	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

#RUMBO2018

PRD, A FAVOR DE REACTIVAR LEY 'ANTIBRONCO'

Marco Estrada

Después de las elecciones, se debe poner un candado a todos los ciudadanos que deseen ser candidatos independientes, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, quien dijo estar en contra de que existan "independientes" que aún cuentan con militancia activa.

El 23 de octubre este medio dio a conocer que 16 aspirantes a candidatos independientes aún contaban con su registro como militantes en el PAN, el PRI y el PRD, de los cuales solamente 13 obtuvieron el visto bueno del IEEQ para comenzar a solicitar el respaldo ciudadano.

A decir del dirigente del 'Sol Azteca', antes de las elecciones de 2021 se debe hacer una reforma constitucional y una reforma a la Ley Electoral, para definir que aquellos ciudadanos que deseen participar por la vía independiente no hayan militado en algún partido político, o bien hayan pasado entre uno y tres años desde su renuncia.

16
aspirantes
aún
contaban
con registro
de militante

"Si buscan la candidatura por la vía independiente, existe una contradicción cuando siguen siendo militantes de diferentes partidos políticos. La ley lo permite, pero creo que hay una incongruencia. Cuando menos debieron renunciar al partido, antes de registrarse. Se debe hacer una reflexión completa, debe analizarse qué tanto le favorece a la democracia el 'chapulineo'".

Los perredistas que solicitaron su registro para ser precandidatos a alcaldes fueron Enrico Volpe Laviada (Corregidora); Ramón Malagón Silva (Pedro Escobedo) y Ramiro Trejo Ramos (Querétaro).

